
■卓話者紹介　　　　　　　　　石川　潤君
新治の須川、昭和42年生れで、平成3年に

旧新治村役場に入られ現在はみなかみ町企画
課長をされています。ユネスコエコパーク認
定にご尽力され認定後はその事業推進の中心
となり、みなかみ町だけではなく利根沼田の
発展に努められています。
■卓　話
当町は首都圏から新幹線で最短63分、関

越道で1.5時間と交通の便はよく、自然環境
にも恵まれいいます。人口は現在約17,300、
合併時には23,000でしたがまだ減少は続い
ています。山林94.5%居住区5%で首都圏の
水がめで、自然と農村文化、温泉とアウトド
アスポーツのまちです。
平成17年10月の2町1村の合併前の16年

に「谷川連峰・水と森林の防人宣言」を結び
合併しました。合併後水環境力宣言を行いま
ちづくりの基本理念として水と森林を守り広
める人材育成を目指し、自然と人間が共生す
るまちづくりを掲げ町民憲章にも入れまし
た。
町の強みは何かと考えた時に、水と森林、

温泉、歴史と伝統文化、里山の景観があげら
れ、まちづくりの基本理念としました。この
理念がユネスコのエコパークと合致したので
登録を目指すこととなりました。
ユネスコではＭＢＡ計画という人間と生物
圏計画があり、自然と人間社会が共生するた
めのプログラムを推進しています。この取り
組みを行う地域を生物圏地域「バイオスフィ

アリザーブ」と呼び、2010年より日本では
エコパークとわかりやすく呼んでいます。
エコを生活環境だけのことと思いがちで反

対されることもありますが自然環境育成全般
で、人と自然がともに生きていくことを目指
している社会の構築です。日本では1980年
志賀高原、白山、屋久島などから始まり、現
在10カ所、世界では134カ国734地域が認
定されています。
エコパークの仕組みとして、3つの機能と

3つのエリアが必要です。機能は保存、学術
研究、経済と社会発展。エリアは自然を守る
核心地域、中間の緩衝地域、生活の移行地域
です。ユネスコ世界遺産は特色ある手つかず
の自然、伝統文化等の保存・保護ですが、エ
コパークは生態系の保全と持続可能な利活用
を図ることである。
日本の中山間地は全国同じような自然との

共生をしているが、第3者である世界機関の
ユネスコに認められたことは、まちづくりの
方向性に確固たる核心を得て強い後押しにな
りました。申請手続きを進める中で自然や里
山にたいして改めて貴重な財産であると再認
識しました。
利根川の源流のまち、水と森林と人を育む

として総合計画にも第一に掲げています。町
民への啓蒙や保護活動、学校教育ではユネス
コスクール、自然や水を基にした世界発信や
イベント等を行い、交流人口の増加や人口減
少に歯止めをかけながらまちづくりを進めて
まいりたいと思います。
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水と森林と人を育む
利根川源流の町
みなかみ

小　池　俊　弘 先生
ーユネスコパークとＳＤＧｓー



ロータリーの皆様にはご理解いただきご協
力をお願いいたします。

■司　会 阿左見卓巳SAA出席委員長
■ソング　四つのテスト　　　須田千秋さん
■来賓及び来訪ロータリアン
みなかみ町企画課長　　　　　小池俊弘様

飯島千明会長
元日能登半島地震から１ヶ月、避難生活さ
れている方もいまだ１万人以上、水道、道路、
港湾などのインフラ復旧も見通せず長期間に
なりそうです。
28日は地区のＤＥＩフォーラムが前橋で

開かれ、会長・会長エレクト・幹事の3名で
参加。ＤＥＩとは何なのか？「Diversity」
多様性。「Equity」公平な扱い、不均衡の調
整を行う「公平性」。「Inclusion」一人ひと
りの多様性が認められ、誰もが等しく貢献で
きるという「包括性」を意味します。
なぜロータリーがＤＥＩを重要視している
のか？ロータリーが世界や地域で持続可能な
良い変化を生むためにはＤＥＩという考え方
が重要である。そのためにはＤＥＩを促進す
る必要性があります。気づかずに、悪い事を
言ってしまったとも思わずにＤＥＩとは違う
発言や行動もしないとも限りませんので、Ｄ
ＥＩを意識していきたいと思います。

浅沼美香幹事
◎能登半島地震支援金のお願い
本日もBOXを回しますのでご協力願います。
◎第５分区IMについて
３月３日に渋川で渋川みどりRCホストに
て開催。次年度は当クラブホストで開催予
定ですので多くの参加をお願いします。

◎SAA出席委員会 石井壮太郎副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　今井幸吉委員
・飯島千明君　卓話にみなかみ町企画課長小
池先生をお迎えし。ユネスコエコパークの
お話を楽しみにして。
・須田千秋さん　道路拡幅のため120号の本
社移転が12月９日に終わり開店できまし
た。心機一転頑張りますので今後も宜しく

お願い申し上げます。
・ニコニコ一週間　みなかみ町小池課長をお
迎えして
石川　潤君　　今井幸吉君　浅沼美香さん
岡部　彰君　　小倉　仁君　阿左見卓巳君
春日政志君　　金井正樹君　石井壮太郎君
桑原　滋君　　塩浦敬之君　小野里雅広君
清野啓介君　　関　真一君　桑原伸一郎君
高橋圭介君　　田代経量君　須田羊子さん
林　和弘君　　深津卓也君　　保坂充勇君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
吉野　登君　　山田龍之介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　桑原伸一郎委員　
飯島千明君　浅沼美香さん　阿左見卓巳君
天野純一君　　石川　潤君　　岡部　彰君
小倉　仁君　　春日政志君　小野里雅広君
金井正樹君　　桑原　滋君　　小菅茂雄君
塩浦敬之君　　清野啓介君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　須田羊子さん
田代経量君　　津久井功君　　林　和弘君
深津卓也君　　保坂充勇君　　松野正一君
水石清治君　　宮内明彦君　　持谷明宏君
吉野　登君

・ポールハリスフェロー表彰
宮内明彦君　　林　正史君

◎上半期出席優秀者表彰　阿左見卓巳委員長
・会場出席100％
飯島千明君　浅沼美香さん　　宮澤孝幸君

・100％出席
天野純一君　　今井幸吉君　阿左見卓巳君
小倉　仁君　　春日政志君　石井壮太郎君
金井正樹君　　桑原　滋君　　小坂哲平君
塩浦敬之君　　鈴木英俊君　須田千秋さん
関　真一君　　高橋圭介君　　田代経量君
南雲達也君　　深津卓也君　西田俊太郎君
保坂充勇君　　松野正一君　　宮内明彦君
持谷明宏君　　割田一敏君　山田龍之介君
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幹事報告

委員会報告

会長の時間

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

76名 35名 12名 67.10 ％


